
平安的假期

弟兄姐妹们平安！

转眼又是星期五了，大家过得都好吗？两个星期之前，我们和几家朋友一起去

夏威夷度假，这已经是我们第三次去夏威夷了。但是夏威夷太大，太美丽了，

我们还是觉得有太多应该去，却没来得及去的地方。因为孩子的缘故，我们现

在出去度假，总是几个家庭一起出去。而且每次都要安排一些孩子们喜欢的活

动。孩子们喜欢惊险刺激，而我们这些人到中年的父母们也就勉为其难，舍命

陪君子了。孩子们这一次最喜欢的一个项目，是在Maui岛的火山上看日出，然

后沿着下坡的山路骑自行车。据说那里是世界上最陡的一段铺上了沥青的公路，

全长26英里。我们全队老少齐上阵，本来想让几个爸爸跟孩子们一起走，保护

他们的安全。没想到孩子们一上自行车，就如飞而去，一眨眼就不见了。倒是我

们这些当爹当妈的，自身难保。很久没有碰过自行车了，下坡时更是常常失控。

几乎每一个人都摔过跤，我甚至把人家借给我们的防寒服都给摔破了。等我们

跌跌撞撞好不容易溜到山下时，孩子们早已经神闲气定地在那里等候我们多时

了。清点人数时，孩子们都在，父母却走丢了好几个。但是感谢神，救援已经在

路上了。最后我们全队有惊无险，全部平安归来。

出门在外，最大的考虑是平安。这一路我们都是祷告着出去，祷告着回来的。平

安不是你的运气，而是神的恩典。每次度假，都会有很多故事。但是有神的保护

遥远惊险的旅途也能充满平安与欢乐。平安是普通人心里最深的渴望，也是我

们人类社会最深的需要。在一般人的理解中，平安就是没有冲突，没有矛盾，

没有缺乏，没有压力，没有忧虑，没有重担。但是我们现实的生活却充满了矛

盾和冲突，充满了压力和重担。所以在今天的社会里，要找到心里有平安的人，

是很不容易的。你可能见到很多活跃的人，忙碌的人，疲劳的人，紧张的人，

有野心的人，有梦想的人。但是很少有人是心里完全平安的。平安，这真是一个

非常少见的特质。想想看，每天一睁眼就落到一大堆的问题当中，我们怎么能

有平安呢？想到这一天当中让你头疼的事，想到工作里的压力，老板的催逼，

同事的期待，你大概都不想起床；即使起床，也不想结束那个温暖的淋浴；即

使洗完淋浴，也不想开车到公司。难怪现在很多人都是晚睡晚起。有人分析说：

晚睡，是因为没有勇气结束这一天；晚起，是因为没有勇气开始这一天。但是

在这个世界上，要生存就会有压力，有人的地方就会有冲突，有矛盾。那么我

们的心里要到几时才能有平安呢？

耶稣说：我留下平安给你们；我将我的平安赐给你们。我所赐的，不象世人所

赐的。。。在世上，你们有苦难；但你们可以放心，我己经胜了世界。（约翰

14，16）很显然，耶稣在这里所应许的平安，不是一种无忧无虑的生活，不是



世人所想像的那种慵懒的安逸，好像每天都是在海边度假一样。耶稣所应许的

平安，是超越一切苦难的那种内心的笃定和对未来的信心与盼望。耶稣自己在

讲这些话时，再过几个小时，他就要被逮捕，被折磨，被羞辱，被钉十字架了。

这一切他都知道，但是他心里想的，牵挂的，却是他的门徒心里有没有平安。

这说明他自己的心里有极大的平安。唯有这样，他才能说：我把我的平安赐给

你们。自己没有的，怎么能赐给别人呢？想想我们自己，在考验和挑战的面前，

我们还会有平安吗？也许一次面试，一次演讲，一次手术，就会让我们好长时

间忐忑不安，甚至失眠。直到最近，我还常常梦到我的神学院的功课，如何截

止日期到了，我的报告还没写完。所以我们真正的平安，只能是从神而来。这是

一种在风浪之中，依然拥有的对前程的坚定的信念。这也是耶稣的应许。他说：

你们放心，我己经胜过了这个世界。你对这个应许有多少相信，你心里就有多

少平安。

平安是神的礼物，是圣灵要赐给我们的生命的品质，不是我们凭自己的努力就

可以达到的境界。我们只要活在对神的信靠中，活在圣灵的带领之下，就可以

住在平安里面。今天，是什么东西让你心里没有平安呢？是负罪感？是生活的

忧虑？是破碎的关系？你可以来到耶稣面前，他是一切平安的源泉，一切的美

善与和睦都在他的里面。他的名字甚至称为和平之君，他的使命就是要恢复神

一切创造的完美，他有你一切问题的答案。

当我们自己享受这种平安的时候，也让我们纪念那些在困苦之中挣扎的人们。

过去的这一个星期，休斯敦有极大的水灾。相信我们几乎每个人都有朋友住在

那里。让我们为这些有需要的人们祷告吧。愿神的平安，保护与供应与他们同在

愿神赐给大家又一个平安美好的周末。

韩珂


